

TANG YONGGUI

EMBAJADOR DE LA REPÚBLICA POPULAR CHINA EN ESPAÑA

“No hay contradicción entre el desarrollo económico y la democratización de China”

“Se está acometiendo una reforma en todos los sentidos y en todos los campos, con desafíos muy peculiares como la reconversión de empresas públicas”

AMADO MORENO

El embajador de la República Popular China en España, Tang Yonggui (58 años), se encuentra desde ayer en Las Palmas de Gran Canaria, con motivo de la breve estancia que hoy tenía previsto en esta Isla el presidente Jiang Zeming. Diplomático de carrera, casado y con dos hijas, Tang Yonggui representó con anterioridad a su país en Argentina y en Cuba.



OSCAR JIMÉNEZ

El embajador Tang Yonggui, ayer tarde, durante la entrevista.

“En mi país respetamos las creencias religiosas y los derechos humanos”

“Las sectas, cuando son perversas, se persiguen como en cualquier otra parte del mundo”

¿Qué rasgos destacaría del presidente Jiang Zeming como estadista, el conductor de su pueblo a la modernidad? • Es el conductor de un país de 1.300 millones de habitantes. Su responsabilidad es enorme. Así pues, está realizando una gran tarea de cara al nuevo siglo. Me refiero a la modernización del país, a la unificación de la patria, así como a nuestro trabajo para construir un mundo de paz y progreso.

Pero la reforma tropieza con numerosos problemas • × Tratándose de un país con tanta población son comprensibles las dificultades. Los comienzos del nuevo siglo se caracterizan por una nueva economía: la del conocimiento. Los desafíos son bastante peculiares para nuestro país. Por ejemplo, la reconversión de las empresas públicas y generar empleo para una población tan densa. Los ingresos de los campesinos están ligados a la estabilidad económica. La economía china ha crecido alrededor de un 9 por ciento en el último lustro.

¿Los intentos de modernización y liberalización de la economía no entran en contradicción con el férreo sistema político del “partido único” o sólo una ideología? • Yo no creo que haya una contradicción. No se trata de un sistema caracterizado por un partido único. Además del

Partido Comunista que está en el gobierno, tenemos otros ocho partidos democráticos. Hay una correlación estrecha y unas consultas políticas a nivel nacional entre los diferentes partidos. Se trabaja conjuntamente para establecer una economía de mercado socialista. Estamos construyendo

también un país con un sistema legal socialista y desarrollando plenamente la democracia socialista. De ningún modo hay contradicción entre el desarrollo económico y la democratización de China. Se está acometiendo una reforma en todos los sentidos y en todos los campos. Prácticamente

venimos estructurando todas las relaciones, junto con el desarrollo de la fuerza productiva.

¿El aumento de la inseguridad ciudadana en casi un 50 por ciento, y el de las sectas, con 35 millones de adeptos actualmente, no muestran ciertos fracasos o debilidades del régimen chino? • En China hay libertad de creencias. En estos momentos hay unos 100 millones de chinos que profesan distintas creencias como el catolicismo, el budismo, el taoísmo, el protestantismo, etc. Pero también hay libertad para no profesar religiones. Queda claro que no existe discriminación ni represión con los creyentes. Ahora bien, como en cualquier otro país, todo ciudadano debe respetar la legalidad...

¿Y los derechos humanos? • Se lo pregunto porque China queda, a menudo, bajo sospecha de ignorarlos o no respetarlos. • También respetamos los derechos humanos. Hay fuerzas en el mundo que critican a China. Unas por desconocimiento y otras con la intención que sabemos todos. China ha firmado muchos documentos internacionales para la protección de los derechos humanos. Estamos en proceso de consideración de un convenio internacional que hace referencia a los derechos cívicos y políticos. Siempre hemos tenido la mejor disposición para dialogar y colaborar con otros países a la defensa de los derechos humanos. Por una parte hay que destacar la universalidad de éstos, pero por otra hay que tener en cuenta las diferencias de culturas, de tradiciones de los pueblos. Cada país tiene sus características y esto hay que respetarlo. No digo que todo sea perfecto, pero estamos en el buen camino para seguir mejorando los derechos humanos en China. Lo de las sectas es otra cosa. Cuando son perversas, se persiguen como en otras partes del mundo para defender precisamente los derechos humanos de la población.

“Hay un interés de China en particular por Canarias”

¿Existe alguna razón especial para la escala y estancia de su presidente en Las Palmas, después de que lo hiciera meses atrás el presidente del Parlamento chino? • Hay un interés de China por España en general y por Canarias en particular. Hay una solidaridad y simpatía que son mutuas. Y esta realidad es la que explica la presencia del presidente Jiang Zeming ahora en Canarias, un lugar pintoresco, un lugar estratégico para hacer escala y descansar, al regreso de Sudamérica y luego seguir hacia Pekín, teniendo en cuenta, asimismo, que aquí trabajan los más importantes empresarios chinos de pesca. La escala de nuestro presidente redundará en un mayor conocimiento entre los pueblos chino y canario.

La balanza comercial de Canarias con su país es muy desequilibrada. Su país importa pescado, crustáceos y tabaco por un valor anual de casi 300 millones y exporta otros productos, en su mayoría textiles y juguetes, además de pescado, por un importe de 25.000 millones. ¿La ZEC puesta en marcha en las islas puede ser un aliado para inversores chinos y paliarla el desajuste aludido? • Sabemos que hay potencialidades en Canarias y en China para aumentar el intercambio económico. En la embajada comencemos los negocios de la ZEC. Y también tienen información de la misma algunos empresarios chinos. Pero su difusión entre el resto de los empresarios de mi país requiere un esfuerzo mayor.

Finalmente, una cuestión que sigue acaparando la atención internacional. ¿Cuál es el precio que habrá de pagar EE.UU. por la devolución del avión espía retenido aún por China? • Dar una explicación de lo que ha pasado. Está claro que fue Estados Unidos quien mandó su avión a las puertas de China y no al revés.

Con tus viajes no se juega...

...en tus vacaciones la combinación perfecta es

<p>Gran Canaria 8 días / 7 noches</p> <p>PLAZA DE ARLES H. Barceló Los Margaritas **** AP 83.900</p> <p>Lanzarote 8 días / 7 noches</p> <p>COSTA TRUQUE H. Barceló La Golera *** AP 75.300 H. Barceló Suites **** AP 77.600</p> <p>Fuerteventura 8 días / 7 noches</p> <p>CALÉN DE JUSTE H. Barceló Club El Castillo ** AP 82.700</p>	<p>República Dominicana 9 días / 7 noches</p> <p>PLAZA SANJOSE H. Barceló Villa Góveda **** TI 173.400 H. Barceló Bavaro Casino **** TI 194.300</p> <p>México 9 días / 7 noches</p> <p>CANCIÓN H. Barceló Club Los Perlas *** TI 189.200 INGERS MADR H. Barceló Maya Garden ***** TI 211.600</p>
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Puedes pagar tus vacaciones en 12 MESES SIN INTERESES y facturarla que Barceló Viajes es la ÚNICA agencia en la que puedes TURJE

Reserva tus Vacaciones
902 200 400
www.barcelo-viajes.es

En producción
TURAVIA
S.A. 2000